
 

Comité Départemental des Échecs de l’Hérault 
 

Compte Rendu  

 

Comité Directeur du 05 février 2023 - 10h - Colombiers 
 

 

 

Présents : Philippe Pascal-Mousselard, Marie Vianey, François Bressy, Joël Vianey, Elisabeth 

Ambrosino, Nicolas Amouret, Régis Blanc, Jean-Marc Faure, Fabrice Tur 

 

 

Composition du CD 

La démission d’Arnaud Coquelle est entérinée : il est remplacé au CD par Fabrice Tur. 

 

Nouveau clubs dans l’Hérault 

 Clermont l’Hérault ; 

 Marseillan, dont la création n’est toutefois pas encore officielle. 

 

Évènements des derniers mois 

 Championnat de l’Hérault à Lavérune : affluence record (159 participants), tout s’est bien 

passé… si on met de côté le retard ;-) Il est nécessaire d’évaluer la possibilité de mettre en 

place un système de pré-inscription avec paiement en ligne  Joël Vianey s’en charge ; 

 Championnat Jeunes à Lattes : tout s’est bien déroulé. Le CDJE34 vient d’être sollicité par 

la Ligue d’Occitanie pour procéder aux repêchages  Marie Vianey s’en occupe ; 

 Opens Deleuze : les trois premières manches ont connu de fortes affluences, le Deleuze de 

Lattes établissant un nouveau record avec 108 participants ! 

 Championnats scolaires à Sète : Un nouveau record de participation a été établi, avec 354 

joueurs au total des deux tournois ! 

Le travail des arbitres fut intense. Le recrutement de ces derniers a d’ailleurs été difficile : à 

l’avenir, penser à chercher du côté des aspirants en quête d’ASP. 

Avec de telles affluences, on peut anticiper de possibles difficultés à trouver une salle de 

taille suffisante : il serait sage de rescinder cet évènement en deux dates distinctes… sous 

réserve de trouver des organisateurs ; 

 Phase départementale de la Coupe Jean-Claude Loubatière à Lavérune : l’évènement 

s’est bien passé, mais a attiré peu d’équipes (9 seulement), occasionnant un déficit pour le 

club organisateur. 

 Décision d’octroyer à l’avenir une subvention de 100 € pour le club organisateur de cet 

évènement. 

 

NB. Le 22 janvier, un « Trophée Caïssa – Hérault » a été organisé à Vic la Gardiole, sans que le 

CDJE34 en soit informé : le club des Échiquiers de la Gardiole n’a pas à se prévaloir d’organiser un 

tournoi sous l’appellation « Hérault », et Philippe Pascal-Mousselard va donc échanger avec son 

président.  

 

Le calendrier de la saison prochaine est déjà disponible, tant du côté de la FFE que de la Ligue 

d’Occitanie. Il est donc déjà possible de lancer des appels d’offres pour les compétitions à organiser 

par le CDJE34  Philippe Pascal-Mousselard se penche sur la question. 

 



Organisation d’un Championnat de l’Hérault par équipes ? 

Le CD décide de remettre en place cette compétition, organisée deux fois avec succès en 2018 et 

2019. Sa date est fixée au 2 juillet prochain   Philippe Pascal-Mousselard se charge de lancer un 

appel d’offre pour l’organisation. 

 

Pas de Championnat de D1 cette saison, faute de participants (3 équipes inscrites) : relance de la 

compétition la saison prochaine. 

 

Formation  Philippe Pascal-Mousselard va sonder les clubs en vue de mettre en place des 

formations DIFFE ou DAFFE (ou mixtes ?). Il va également se rapprocher des écoles du projet 

Class’Échecs, qui pourraient être intéressées. 

 

Interventions scolaires à Bédarieux, financées par une subvention de l’ANS : 

Christophe Barnier, président du club de Bédarieux, intervient dans un collège et une école, et tout 

se passe bien. 

Volonté du CDJE34 d’étendre son empreinte jusqu’à Olargues et/ou Saint-Pons de Thomières, dont 

le principal des deux collèges est demandeur. Idée de passer par le programme Class’Échecs pour 

trouver un enseignant passionné et lui faire passer le DAFFE, à nos frais, afin qu’il puisse intervenir 

dans ce secteur  Philippe Pascal-Mousselard s’en occupe. 

 

Rémunération des arbitres des championnats scolaires : au regard de l’affluence rencontrée lors 

des récents championnats scolaires et du nombre trop limité d’arbitres pour les encadrer, une prime 

spéciale de 20 € a été accordée aux arbitres adjoints. Par ailleurs, le travail de l’arbitre principal 

s’étendant bien en amont et en aval de cette compétition, une prime spéciale de 100 € lui a été 

accordée. 

 Décision d’octroyer à l’avenir une prime spéciale de 100 € pour l’arbitre principal des 

championnats scolaires. 

 

Possible partenariat avec les médiathèques de l’Hérault ? 

Philippe Pascal-Mousselard a été contacté par madame Smiraglia, du réseau des médiathèques de 

l’Hérault, pour évoquer la mise en place d’un partenariat avec le CDJE34, à la suite d’une 

expérience concluante de pratique des échecs à la médiathèque Pierresvives à Montpellier  

Organisation prochaine d’une réunion avec madame Smiraglia, en présence Philippe Pascal-

Mousselard, François Bressy et Nicolas Amouret, pour approfondir le sujet. 

 

Quelle aide apporter au club de Brissac, en difficultés financières à la suite de l’organisation des 

Championnats de France scolaires en 2022 ? 

Le CDJE34 va étudier la possibilité de consentir un prêt au club de Brissac, sous réserve de la 

fourniture d’un budget pluriannuel intégrant des échéances de remboursement  Philippe Pascal-

Mousselard et Joël Vianey se chargent de suivre ce dossier. 

 Décision de communiquer autour de la cagnotte Leetchi qui va être lancée par le club de Brissac, 

pour mobilier les autres clubs de l’Hérault et leurs joueurs. 

 

Handicap : 

 Aide à Théo Ambrosino, dans le cadre de ses diverses compétitions internationales à venir : 

le CD donne un « oui » de principe, et Elisabeth Ambrosino fournira des budget/factures au 

Bureau, qui tranchera sur les montants. 

 Décision d'acheter un jeu magnétique  Régis Blanc s’en occupe, après prise de contact 

auprès d’Elisabeth Ambrosino. 

 

« Offre d’emploi » : le club d’Agde est à la recherche d’un animateur. 

 



Date et lieu du prochain CD à définir 

 

L’ordre du jour ayant été épuisé, clôture du CD à 12h30. 


